

Desaceleración en AL, por debilidad mundial (El Financiero 03/10/12)

Desaceleración en AL, por debilidad mundial (El Financiero 03/10/12) Leticia Rodríguez López Miércoles, 3 de octubre de 2012 Mantiene Cepal pronóstico de crecimiento de 4% para México. Manufactura, inversión, remesas y turismo, motores de impulso. Riesgo de que EU caiga en un precipicio fiscal. Ante la debilidad de la economía mundial, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó a la baja la proyección de crecimiento económico para la región en 2012, de 3.7 a 3.2 por ciento, aunque para México la mantuvo en 4 por ciento para el presente y el próximo año. La secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena, señaló que los tres ejes de crecimiento mundial: Europa, Estados Unidos y China, enfrentan situaciones complicadas, por lo que uno de los motores de las economías latinoamericanas deberá ser el mercado interno. Y si bien México presenta perspectivas favorables, incluso con un crecimiento superior al del promedio de la región, señaló, su situación es vulnerable por el desempeño económico de Estados Unidos, que está en riesgo de caer en un "precipicio fiscal" si no llega a un acuerdo para reducir su déficit y ampliar el techo de la deuda. De cualquier forma consideró que el crecimiento de esa economía sería mediocre, de apenas 1.9 por ciento. No obstante se espera un reforzamiento de la economía mexicana, impulsado por la llegada de inversiones, la expansión de su manufactura, la recuperación de remesas y un repunte importante en turismo. México vive un proceso interesante, y aunque se prevé una desaceleración en el segundo semestre, hay noticias favorables, como las inversiones que realizan las empresas automotrices, aunque el desempeño económico dependerá del avance de la economía estadounidense, insistió. Ajustes En la presentación del Estudio Económico de América Latina y el Caribe, Bárcena aseveró que uno de los canales de transmisión de la crisis internacional es el comercio exterior, que este año mostrará una desaceleración, con crecimiento de alrededor de 3 por ciento, contra 14 por ciento de hace dos años. Apuntó que el desempeño económico de la región en 2012 y 2013 está sujeto en buena medida a la forma que tomen los procesos de ajuste de los países desarrollados, así como la desaceleración de China, aunque también dependerá de la capacidad de respuesta de la región. En Europa no está muy claro lo que pueda suceder. Hay noticias alentadoras y su motor de crecimiento no se ve definido en el panorama de 2012 y 2013. Frente a los riesgos que se viven en el entorno internacional recomendó a los países latinoamericanos avanzar en un proceso de industrialización y lograr un mayor comercio intrarregional. En ese sentido refirió que mientras el comercio intrarregional en el área es de 19.2 por ciento, en Europa antes de la crisis ascendía a 66 por ciento. Se le tiene que apostar a un crecimiento del Producto Interno Bruto con empleo de calidad e inversión, anotó. El ahorro y la inversión deben ser el motor de crecimiento de la región, puntualizó la secretaria ejecutiva de la Cepal.